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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Riñen vecinos en El Lucero” 

 
“Presupuesto de UAEH, mayor a 84 municipios” 

 
“Primer informe será austero, dice Fayad” 

 
“INAUGURA FAYAD EL CENTRO ESTATAL DE TRANSFUSIÓN” 

 
“Da el SNTE la espalda a los acosadores” 

 

“Inauguran Centro Estatal de Transfusión Sanguínea…¡Gobierno que 

cumple! 

 
“Descarta Fayad informe de culto” 

 
“SI NO HAY PAGO, HABRÁ MARCHA: RECTOR” 

 
“Ni un peso del IEEH devuelto a finanzas” 

 
“Odebrecht nunca me corrompió: Lozoya” 

 
“Golpea terror dos veces a España” 

 “El TLC se tambalea” 

 
“Ninguna prueba de que Odebrecht me sobornó: Lozoya” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Piden garantizar inclusión de candidaturas de jóvenes:  Como resultado de la vigilancia y atención 

a la inclusión de ciudadanas y ciudadanos no mayores a los 29 años en las planillas de ayuntamientos del pasado 

proceso electoral local, hoy en día en cada una de las 84 alcaldías de nuestra entidad federativa se encuentra en 

funciones, como mínimo, un joven. Esto lo explicó la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, en el foro “Cuota Joven: Perspectivas rumbo al 2018” que fue convocado por 

el Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de San Luis Potosí (CEEPAC) y la Junta Local Ejecutiva del 

Instituto Nacional Electoral (INE) en dicha entidad federativa. Al compartir la experiencia del IEEH en el tema de la 

“cuota joven” durante el proceso electoral ordinario local 2015-2016, la titular de esta autoridad electoral 

administrativa destacó que todos los ciudadanos y ciudadanas, en este caso las y los jóvenes, tienen derecho a la 

participación política que abarca no sólo el sufragio sino la postulación a cargos de elección popular. De ahí la 

importancia de interpretar los derechos político-electorales a la luz de la Constitución Federal, así como de las leyes 

y los tratados internacionales. En este foro —encabezado por la Consejera Presidenta del CEEPAC, Laura Elena 

Fonseca Leal; y la Vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE en San Luis Potosí, Ana Lilia Pérez Mendoza—  

participaron autoridades, promotoras y promotores de la cuota joven, regidoras y regidores, legisladoras y 

legisladores. La Consejera Presidenta del IEEH fue panelista con: Uriel Lugo Huerta, Consejero hidalguense; Rodolfo 

Jorge Aguilar Gallegos, Consejero del CEEPAC; y Luis Fernando Alonso Molina, Director del Instituto Potosino de la 

Juventud. De manera concreta Vázquez Benítez refirió que, si bien el Código Electoral del Estado de Hidalgo estipula 

la inclusión de personas no mayores a 29 años en las planillas de ayuntamientos, en el pasado proceso electoral 

local el Consejo General de este organismo tuvo que hacer un análisis para determinar tres puntos que en su 

momento generaron debate por no estar clarificados en dicha legislación: rango de edad, fecha límite para cumplir 

la edad señalada y lugar en que se debía posicionar a la o el joven en la planilla. Únicamente el tercero de e stos 

puntos fue controvertido ante el Tribunal Electoral del Estado. Finalmente, se concluyeron como parámetros para 
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determinar si las y los aspirantes a candidatura cumplían o no con el requisito de edad, los siguientes: como límite 

los 29 años, 11 meses y 29 días cumplidos al día de la elección; y acerca de la postulación de la o el joven, su 

candidatura debió estar en los primeros cuatro lugares de la planilla (con la posición de Alcalde como número 1, la 

de Síndico o Síndica como 2 y las siguientes de Regidor o Regidora como 3 y 4). Por su parte, el Consejero Lugo 

Huerta abordó las implicaciones y los retos de la inclusión de jóvenes en las contiendas por cargos de elección 

popular. Hizo una comparación entre las legislaciones electorales de San Luis Potosí e Hidalgo, con respecto a los 

temas de reelección y de la edad mínima para acceder a los cargos en las diputaciones y los ayuntamientos. 

Asimismo, hizo mención a la reforma a la Constitución hidalguense (decreto 185, publicado en el Periódico Oficial 

el 5 de junio de 2017) por virtud de la cual se estipuló que las y los jóvenes de 18 años son aptos para ser votados 

como Diputadas y Diputados, de modo que la edad mínima para poder ejercer dicho puesto cambió (anteriormente, 

era de 21 años). El Consejero Uriel Lugo comentó que en nuestra entidad federativa el Ejecutivo y los partidos 

políticos se encuentran en mesas de trabajo con la finalidad de incorporar nuevas disposiciones en materia electoral. 

En la inauguración del foro estuvieron presentes Pedro Lucio López, representante de la agrupación “Cuota Joven”; 

y Cruz Felipe Fragoso Portales, representante del titular del Ejecutivo de San Luis Potosí y Director de Desarrollo 

Político de Gobierno en ese estado. Se contó, de igual modo, con una conferencia impartida por Tobyanne Ledesma 

Rivera, especialista en procesos políticos y participación política juvenil.  (Redacción, página 12) 

Cursor en la Noticia-Vázquez Benítez comparte labor del IEEH en foro “Cuota Joven: Perspectivas 

rumbo al 2018”: (Boletín, página web) 

El Sol de Hidalgo-EN ayuntamientos DE Hidalgo AL menos hay UN munícipe MENOR de 29 años: 

(Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Analizan la “cuota joven” rumbo a 2018: (Jaime Arenalde, página 04)  

Uno más Uno-Participa IEEH en foro “Cuota Joven: Perspectivas rumbo al 2018”: (Redacción, página 

04) 

Vía libre-Jóvenes tienen garantizado su derecho a la participación política: (Nelly Téllez, página web)  

Crónica-Aquí no…¿allá si?: Pese a que en 2016 no apoyaron la postura de considerar la cuota de jóvenes 

menores a 29 años en los primeros cuatro lugares de la planilla municipal, a partir del cargo de alcalde, ahora 

consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Guillermina Vázquez y Uriel Lugo, acuden a eventos en otras 

entidades para incentivar la participación de este sector. El 22 de marzo de 2016 el Consejo General discutió y 

aprobó lineamientos que observarían partidos políticos y candidatos independientes para cumplir con el registro de 

ciudadanos no mayores de 29 años en integración de planillas para contender por ayuntamientos, en el debate tres 

consejeros, Martha Alicia Hernández, Fabián Hernández y Augusto Hernández emitieron voto concurrente. La 

discrepancia radicó en que la mayoría del pleno, Guillermina Vázquez, Blanca Estela Tolentino, Salvador Franco 

Assad y Uriel Lugo, respaldaron la hipó- tesis de que los cuatro espacios contaban a partir de las candidaturas a 

regidores. En contraste tres consejeros optaron porque la planilla es un todo; es decir, que la integran desde el 

cargo de alcalde, síndico y listado de regidores. Incluso este acuerdo fue revocado por el Tribunal Electoral del 

Estado (TEEH) para que el Consejo General corrigiera el documento e incluyera a menores de 29 años dentro de 

los primeros cuatros lugares, desde el cargo de edil. Hoy, más de un año después, Vázquez Benítez y Lugo Huerta 

fueron invitados por el órgano electoral en San Luis Potosí para compartir experiencias  (Rosa Gabriela Porter, 

página 03) 
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P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Disposiciones y plazos para emitir convocatoria; cambiar liderazgos:  Este fin de semana llevarán 

a cabo el Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para determinar las disposiciones y 

plazos para emitir la convocatoria que renueve los órganos de dirección nacional, estatales y municipales, de 

acuerdo con la dirigencia hidalguense del "sol azteca", una vez que determinen las fases para dicho proceso 

comenzará la designación de espacios. Ramón Flores Reyes, presidente del Comité Ejecutivo Estatal, confirmó que 

este 26 de agosto sesionará el Consejo Nacional para definir dos temas importantes: la autorización para conformar 

el Frente Amplio Democrático (FAD) y la ruta a seguir respecto a los cambios de cabecillas en las dirigencias 

partidistas. "Este fin de semana será el Consejo Nacional, es ahí donde se definirá el asunto, a partir de ello, 

sabremos la diná- mica concreta respecto a ese tema". Cabe recordar que las expresiones perredistas en el estado 

confirmaron que existe la disposición para consolidar acuerdos de unidad para presidir los comités estatales y 

municipales, pues el próximo 8 de septiembre se instala el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) 

de cara la contienda del 2018 y ello impide que celebren procesos internos partidistas. Asimismo, corresponde al 

Consejo Nacional del "sol azteca" definir los mecanismos de selección, así como determinar fechas de registros o si 

aplazarán los cambios en comités, luego la Comisión Nacional Jurisdiccional emite la convocatoria.  (Rosa Gabriela 

Porter, página 10) 

Crónica-Instaurar una mejor nación; mensaje desde PRI estatal: Busquemos generar aún más cercanía 

con la ciudadanía, generar las condiciones de construir mejores regiones, mejores estados y juntos construir una 

mejor nación" fue la premisa del presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Leoncio Pineda Godos. 

Según el "tricolor", lo anterior fue durante la gira de trabajo para renovar comités municipales en Tlahuiltepa, Juárez 

Hidalgo, Eloxochitlán, Metztitlán y Tianguistengo. Acompañado por la secretaria general, Erika Rodríguez 

Hernández, tomó protesta a los nuevos representantes del partido: Tlahuiltepa, Humberto Escamilla Ramírez, como 

presidente, y Elizabeth Otero Escamilla, secretaria general; Juárez Hidalgo, Pedro Perusquía López, presidente y 

Teresa de Jesús Hernández, secretaria general; Eloxochitlán quedó conformada por Juvenal Carranza Ángeles, 

presidente, Araceli Rodríguez Rosales, secretaria general; en Metztitlán, Manuel Badillo Morales, presidente, Dulce 

Alejandra López Antonio, secretaria general; finalmente, en Tianguistengo a Domitilo Vite Carlos y Pamela Cerecedo 

Alarcón, presidente y secretaria general, respectivamente. TEMAS. Pineda Godos expresó los acuerdos a los que se 

llegó en la XXII Asamblea Nacional, donde dijo, en el PRI hay que reinventarse, por lo cual, los estatutos del partido 

han cambiado, y estas modificaciones dan pie a la participación de los jóvenes, indígenas y cuadros representativos. 

"Hoy nos tenemos que reinventarnos como partido, tenemos que buscar en la agenda nacional poder ser una 

verdadera opción de gobierno". Ejemplificó que ahora uno de cada tres candidatos tendrá que ser joven, además, 

las nuevas disposiciones señalan que todos los que hayan sido diputados locales, federales o senadores por la vía 

plurinominal, la siguiente elección no podrán aspirar a otro cargo si no es mediante el voto de la ciudadanía. Erika 

Rodríguez refrendó el compromiso del partido hacia las mujeres, "son el motor que encamina al priismo a la nueva 

época de la sociedad y mantenerse en renovación constante es indispensable" (Rosa Gabriela Porter, página 

10) 

Plaza Juárez-Trabajan por construir una mejor nación: (Redacción, página 08A) 

Síntesis-Busca PRI acercamiento con la gente: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-PRI trabaja por construir una mejor nación: Pineda: (Redacción, página 04) 

El Independiente-Inicia reestructuración del PES en Hidalgo: En su calidad de presidente del Partido 

Encuentro Social (PES) en Hidalgo, el diputado local Daniel Andrade Zurutuza realizó gira de trabajo por diversos 

municipios de la entidad para iniciar las pláticas del proceso de reestructuración de los comités locales del instituto 

político. En días recientes asistió a una reunión con algunos militantes e integrantes de estructuras del part ido en 

Tizayuca con el objetivo de buscar los mecanismos y estrategias para fortalecer los trabajos del partido y pueda 

mantenerse la unidad al interior, antes, durante y después del proceso. Aprovechó para platicar con los regidores 

del ayuntamiento para exhortarlos a que aprueben a la brevedad posible en su cabildo el proyecto sobre el fuero. 

En otra de sus visitas, el legislador local arribó hasta la localidad Chipoco enclavado en la Sierra Alta de Tlanchinol 

para conminar a los militantes a apoyar a sus líderes para tener un proceso transparente y democrático. De la 

misma manera, invitó a los dos regidores que los representan en el ayuntamiento a votar en favor de que se les 

retire el fuero a los servidores públicos en el estado. Para concluir, por la noche acompañó al presidente municipal 
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de Huejutla Raúl Badillo, a inaugurar dos obras en la colonia Parque de Poblamiento. La primera fue la rehabilitación 

con pavimento asfáltico de la calle central de dicha colonia, donde invirtieron más de 800 mil pesos.  Otra de las 

solicitudes que desde gobiernos anteriores habían hecho los habitantes del parque, es la pavimentación de su calle 

Poniente 3; hoy ya tienen concreto hidráulico invirtiéndose más de 900 mil pesos; la inversión en ambas obras es 

resultado de la gestión conjunta con el diputado federal Alejandro González Murillo y pertenecen al (PEF). La agenda 

de recorrido de municipios concluyó el 12 de agosto en Huautla, donde visitó a sus compañeros de partido de la 

localidad La Puerta y en la cabecera municipal a los de Barrio Bajo. En ambos lugares destacó el trabajo legislativo 

que ha realizado durante un año de gestión; les encargó que se vayan preparando para elegir a su nueva dirigencia 

municipal sin dividirse, imperando siempre la madurez política. En dichos lugares también entregó juguetes a los 

infantes, recalcando siempre la gestión del diputado federal González Murillo. Antes de retirarse del municipio, 

atendió a un grupo de personas amantes de las actividades ecuestres como el jaripeo, las carreras de caballos, las 

cabalgatas, entre otras. Los jinetes plantearon su proyecto de trabajo y la intensión de adherirse al partido por lo 

que les reiteró su total respaldo en sus futuras actividades como presidente del PES en Hidalgo y legislador.  

(Redacción, página 04) 

C O N G R E S O 
El Independiente-Programa Congreso de Hidalgo 5 mdp para “gastos ceremoniales”:  La asamblea del 

Congreso de Hidalgo presupuestó 5 millones de pesos para gastos ceremoniales durante los primeros seis meses 

del año, de acuerdo con el programa operativo anual del Poder Legislativo. Según el documento colocado en la 

sección de transparencia, en el apartado del Consejo Nacional de Armonización Contable, la asamblea del Congreso 

también presupuestó 3 millones de pesos para difusión de programas y actividades gubernamentales, de enero a 

junio. En dicho lapso de tiempo, programó 1 millón 740 mil pesos para desarrollo parlamentario; y 2 millones 254 

mil pesos en pago de ISR, detalla el documento firmado por el director general de servic ios administrativos Omar 

Serrano y la directora de contabilidad y presupuesto Leticia Montiel. En el primer semestre de 2017, para dietas de 

la asamblea del Congreso fueron presupuestados 2 millones 48 mil pesos; sueldos 1 millón 473 mil; honorarios 

asimilables a salarios 2 millones 503 mil; y compensaciones 5 millones. Dicha área del Congreso presupuestó 168 

mil pesos en energía eléctrica; 90 mil pesos en servicios de telefonía celular; 146 mil en internet; 274 mil 980 pesos 

en arrendamiento de edificios; 600 mil pesos en seguros. Así como 570 mil pesos en conservación y mantenimiento 

menor de inmuebles; y 540 mil pesos en mantenimiento de vehículos. Detalles Según un documento colocado en 

la sección de transparencia, la asamblea del Congreso también presupuestó 3 millones de pesos para difusión de 

programas y actividades gubernamentales, de enero a junio. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Rehúyen a transparencia: ocultan 50% de información: IEE, partidos y 52 municipios, así 

como seis sindicatos, continúan con atraso y opacidad: De 116 sujetos locales obligados a transparentar 

información en sus páginas web, 63 continúan en opacidad, pues presentan menos de 50 por ciento de lo que 

exigen la leyes estatal y federal en la materia. El Instituto Estatal Electoral (IEE), los partidos Verde 

Ecologista de México (PVEM), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), así como seis sindicatos y 52 municipios, continúan atrasados en el 

cumplimiento de sus obligaciones comunes y específicas de transparencia. Así lo reveló la información 

de Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y Protección de Datos 

Personales del Estado de Hidalgo (Itaih) tras el primer proceso de verificación, del 8 de mayo al 15 de agosto. 

El pasado 4 de mayo venció el plazo para que los entes públicos de Hidalgo incorporaran información a sus portales 

web y al Sistema Nacional de Transparencia (SNT) , con el fin de que cualquier ciudadano pueda consultar su marco 

normativo, organigrama, remuneración bruta de los  trabajadores, viáticos, estados financieros, resultado de sus 

auditorías, entre otros aspectos, que contemplan los artículos 69 al 79 de la Ley de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública del estado, informó el consejero presidente del Itaih, Mario Zimbrón Téllez. El objetivo del 

proceso de verificación, dijo, fue identificar errores y omisiones, tras lo cual emitirán un informe al Instituto Nacional 

de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai). Los errores generalmente 

consistieron en la introducción de valores numéricos, la confiabilidad de la información y la periodicidad (que se 

actualicé  trimestralmente, o semestral o anualmente). Hasta el 17 de agosto, de los organismos públicos 

autónomos, de acuerdo con el Itaih, el IEE  había publicado sólo 35 por ciento de lo que exige la ley 
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de transparencia; de los partidos, el PT, 5 por ciento; Morena, 8 por ciento; PRD, 10 por ciento, y PVEM 

15 por ciento. OPACOS Los sindicatos con mayores retrasos: Lealtad y Fuerza y Perseverancia de los Trabajadores 

del municipio de Tlaxcoapan, con 7 por ciento; Único de Trabajadores al Servicio de Atitalaquia, 25 por ciento; de 

los Trabajadores del Personal Académico de la UAEH, 29 por ciento; de Trabajadores y Empleados de la UAEH, 30 

por ciento; de Trabajadores del Ayuntamiento de Emiliano Zapata, 45 por ciento, y Único de Trabajadores al 

servicios de Caasim, 40 por ciento. Hasta el 15 de agosto, según el Sipot, sólo 32 municipios habían cumplido con 

ciento por ciento de la carga de información. (Marisol Flores, página 06) 

Criterio-Contrato de 350 patrullas, por 800 mdp: Fayad: Unos 800 millones de pesos invirtió la administración 

estatal en tecnología y contratación de parque vehicular para la estrategia Hidalgo Seguro –compuesto por 350 

patrullas–, informó el gobernador Omar Fayad Meneses. Las unidades, dijo, no son producto de una adquisición 

porque la entidad carece de  recursos económicos, sino de un contrato de servicio –cuyo proveedor no reveló– que 

se pagará, ejemplificó, como una factura de agua, luz o internet. Al concluir la inauguración del Centro Estatal de 

Transfusiones, el cual tuvo una inversión de 100 millones de pesos y cuya construcción llevó ocho años, aseveró 

que trabaja “con mucha seriedad” para contener el alza de la criminalidad, “pero eso no quiere decir que después 

de un día de haber anunciado la estrategia no vaya a haber crímenes”. “Tampoco somos Suiza, este es México, es 

una realidad, hay una ola de violencia que vive el país, Hidalgo no es una isla”, dijo. El contrato, de acuerdo con el 

Ejecutivo, contempla la renovación de parque vehicular los próximos tres años. Al concluir el sexenio, con un 

remanente las patrullas se quedarán. De acuerdo con Fayad, este tipo de convenios exenta al gobierno de pago de 

seguro, refacciones o mantenimiento; aseguró que no heredará deuda a la siguiente administración. Para el Centro 

Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i), la inversión fue entre 

“390 y 400 millones de pesos”.  Evitó aportar más detalles de la inversión: “Porque sé que la delincuencia anda muy 

interesada en saber cómo esté el tema de la fibra óptica (…) es un tema bien complicado…”. (Susana Jiménez, 

página 10) 

El Independiente-Alquiladas, nuevas patrullas de Hidalgo Seguro: (Lourdes Naranjo, página 03) 

Criterio-Definirá Fayad estrategia de operativos con alcaldes: Tras el arribo de Fuerza Conago a Tula, el 

gobernador del esta-do, Omar Fayad Meneses, dará a conocer mañana la estrategia en materia de seguridad que 

imple-mentarájunto con los presidentes municipales, informó el alcalde de Tula, Gadoth Tapia Benítez. El miércoles, 

600 elementos procedentes de distintas entidades del país arribaron a Hidalgo, quienes hoy harán recorridos en 

Tula, "con la intención de fortalecer el trabajo coordinado entre  los tres niveles de gobierno", con-firmó el edil. 

Luego de que el mandatario estatal anunciara la estrategia, para la región Tul a-Tepeji imple-mentarán arcos de 

seguridad, instalarán cámaras de videovigilancia, entre otras acciones, informó el presidente municipal. De acuerdo 

con la organización Semáforo Delictivo, en Tula, desde que inició el año y hasta junio pasado, se presentaron 201 

casos de robo a vehículo, 55 a casa habitación y 58 a negocios, triada que conforma los delitos con mayor incidencia 

en el municipio. Asimismo, los homicidios son señalados con foco rojo en el indicador, ya que durante el primer 

semestre del año acontecieron 14, cifró que superó en cinco casos los ocurridos en 2016, cuando se cometieron 11 

ilícitos de este tipo. En su edición del 21 de julio, Criterio publicó que el secretario de Seguridad Pública del esta-

do, Mauricio Délmar Saavedra, indicó que el operativo llegaría a Hidalgo para intervenir pu-tos "prioritarios" como 

Pachuca y Tizayuca, por su cercanía con el Estado de México; así como Tula y Tulancingo, municipios con alto índice 

en comisión de delitos del fuero común, como el robo. (Jesús González, página 12) 

Crónica-Sin actos masivos para primer informe, adelanta gobernador: Descartó el gobernador Omar Fayad 

realizar un evento masivo y "culto a la personalidad", para presentar su primer informe de labores el próximo 5 de 

septiembre. Luego de inaugurar el Centro Estatal de Transfusión Sanguínea, que tuvo una inversión de 100 millones 

de pesos, el mandatario estatal anunció que habrá cambios importantes en el esquema de gobierno y "sorpr esas", 

además de ahorros económicos. Fayad Meneses puntualizó que enviará este documento al Congreso local para que 

lo analicen los diputados de las diferentes fracciones partidistas. Explicó que los mecanismos serán a través de 

medios de comunicación para que los hidalguenses se enteren de las acciones y obras que se ejecutaron en su 

primer año de gobierno. Respecto a la Fuerza Conago, recordó que participan más de 600 elementos de siete 

entidades del país, que identifican vehículos robados, negocios que venden autopartes usadas, entre otras acciones. 

Fayad Meneses indicó que para la estrategia de Seguridad Pública del estado se aplican más de 800 millones de 

pesos y adelantó que no dejará deudas para la próxima administración estatal. Explicó que su gobierno ejecutó la 

contratación de servicios de patrullas, en los próximos tres años serán renovadas y en seis años las unidades serán 
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del gobierno estatal. El gobernador Fayad agregó que su gobierno cumple con los compromisos y será la propia 

población quien califique el trabajo realizado en sus primeros 12 meses de administración estatal.  (Alberto 

Quintana, página 04) 

Milenio-Primer informe será austero: Omar Fayad: (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Sin excesos en primer Informe de Gobierno: Omar Fayad: (Lourdes Naranjo, página 

03) 

Capital Hidalgo-Descarta Fayad informe “faraónico”: (Sergio Juárez, página 06) 

Plaza Juárez-Descarta Omar Fayad ostentoso primer informe de gobierno: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 03A) 

Síntesis-Concepto de informe será innovador; a través de “redes”: (Edgar Chávez, página 03)  

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Refuerzan en Pachuca compromiso por la educación: Al hacer entrega de estímulos a jóvenes, la 

presidenta municipal de Pachuca aseguró que en la capital de Hidalgo está la apuesta por la educación e indicó que 

durante su administración se dará continuidad a la generación de esquemas para la mejora educativa. Al entregar 

estímulos económicos, por medio de la Secretaría de Desarrollo Social a estudiantes, Yolanda Tellería afirmó que 

todo individuo tiene derecho a ser parte del desarrollo, por eso es que mediante el impulso a la educación es como 

en Pachuca se pretende tener este tipo de objetivos. Tellería Beltrán exhortó a cada uno de los 30 estudiantes que  

recibieron estímulos a la educación a redoblar esfuerzos según el nivel educativo del que se trate para evitar la 

deserción escolar por falta de recursos, por lo que afirmó que en Pachuca no se permitirá que incremente el 14.1 

por ciento de deserción escolar que afecta al municipio. Señaló que desde el inicio de su administración se han 

promovido acciones por medio de las cuales sea posible el abatimiento del rezago educativo, de tal forma que se 

manifestó por gestionar mayores recursos para que niños y jóvenes se vean beneficiados en el aspecto de la 

educación. Por ello, anticipó, que en busca también de que lo jóvenes y ni- ños continúen con sus estudios, se han 

emprendido diversos convenios con diversas instituciones educativas, que permiten en la actual idad que las 

personas con ganas de estudiar tengan a la mano esa posibilidad. Añadió que se trabajará para que estos apoyos 

se mantengan en lo subsecuente, en espera de incrementar los 200 beneficiarios que hasta el momento se han 

atendido por medio de este problema (Milton Cortés, página 11) 

El Sol de Hidalgo-Yolanda Tellería entrega apoyos económicos 2017: (Redacción, Ojo: Política) 

Uno más Uno-En Pachuca combatimos el rezago educativo: Tellería: (Redacción, página 09) 

El Independiente-Alcaldía analiza disminuir cajones de parquímetros: Tellería: La presidencia municipal 

de Pachuca analiza reducir el número de cajones de parquímetros, aseguró la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán, 

luego que faltan por instalar mil 600. A su vez, trabaja para informar a los habitantes del fraccionamiento San Javier 

sobre la instalación de parquímetros y después continuar con la ubicación de cajones en Zona Plateada. Cuestionada 

sobre si serán reubicados los parquímetros de la colonia Periodistas, la alcaldesa aseveró que será definido en el 

diálogo. En entrevista al concluir la entrega de apoyos económicos a estudiantes, descartó sancionar a Comuni Park, 

luego que la empresa no llevó a cabo una adecuada labor de información para la instalación de los parquímetros 

en la colonia Periodistas y en la calle Cuauhtémoc. “No es una causa que se pueda sancionar, no lo tenemos en 

ninguna normatividad. Hemos tomado las acciones hacia la empresa para pedirle se informe a la ciudadanía antes 

de trabajar.” Califica a ambulantes Yolanda Tellería calificó como una “plaga” a los comerciantes ambulantes 

ubicados en las inmediaciones del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del hospital general en la capital.  

 La alcaldesa panista fue cuestionada sobre si la presidencia municipal reubicará a los ambulantes instalados en 

dicha zona. “Han estado reubicándose, y algunos decomisando, los que se proliferan. Es una plaga, puede decirse 

que en la instalación y todos los días tienen que estar los inspectores de comercio y abasto revisando que no haya 

más. “Vamos a trabajar en ese control y poco a poco vamos a ir ubicándolos los que están en la periferia del centro 

histórico.” Tellería Beltrán dijo que no permitirá que se instalen más ambulantes en las zonas de la capital, además 

de que trabajadores de la alcaldía han decomisado mercancías de los comerciantes informales. La presidencia 

municipal de Pachuca descartó el terreno ubicado a un costado del Miguel Hidalgo donde planeaba construir un 

mercado para reubicar definitivamente a los comerciantes ambulantes. Desde marzo, la alcaldía esperaba un 

dictamen técnico del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), sin embargo, ahora busca obtener otro 

predio, cuya ubicación no fue dada a conocer por la alcaldesa. (Víctor Valera, página 07) 
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Criterio-Ambulantes son una “plaga”, dice alcaldesa Tellería: (Emmanuel Rincón, página 13) 

Capital Hidalgo-Ambulantes son “una plaga”, dice Yoli Tellería: (Sergio Juárez, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

El problema de ser Pemex:  

 

La industria petrolera en México ha caído no solo en desgracia los últimos años sino en una polémica que envuelve 

constantemente sus actividades administrativas y financieras y la de sus directivos. Tan solo de las últimas tres 

décadas a la fecha las principales noticias respecto al petróleo en México han sido las vinculadas a casos de 

corrupción, de malversación de fondos o de verdades a medias. Basta recordar lo que se decía desde el sexenio de 

Ernesto Zedillo a finales de siglo pasado donde todo mundo afirmaba que Pemex estaba en quiebra; se anticipaba 

una grave etapa dentro de la paraestatal y pronto se sabría por qué. Ya con Vicente Fox en el siguiente periodo 

presidencial, el famoso Pemexgate y las acciones del líder petrolero Carlos Romero Deschamps y un presunto desvío 

de 500 millones de pesos del fondo gremial petrolero acapararon los siguientes años en la empresa del estado. En 

2006, con Felipe Calderón, comenzó otra etapa oscura dentro de Pemex con casos nunca aclarados del ex director 

jurídico y ex líder del PAN nacional, César Nava Vázquez, a quien la propia empresa denunció años después (en 

2013) en Estados Unidos por impedir el cobro de un cheque de más de 100 millones de pesos; antes, en el país ya 

había sido investigado por medios de comunicación y autoridades federales por la supuesta compra de un patrimonio 

con recursos vinculados a Pemex. Hoy, la polémica vuelve a Pemex con el caso de la empresa brasileña Odebrecht 

quien a través de ex funcionarios habría señalado al ex director de la paraestatal Emilio Lozoya, acusado por 

personajes desconocidos de haber recibido 10 millones de dólares a cambio de obras y licitaciones. A inicios de julio 

pasado, Petróleos Mexicanos anunció que terminó un contrato con Odebrecht en la refinería de Tula de Allende 

valuado en más mil 800 millones de pesos, debido al incumplimiento de las obligaciones por parte de la constructora 

brasileña. En la notificación enviada a la SEC, Pemex detalló que el contrato de ingeniería, adquisición y 

construcción, con fecha del 12 de noviembre de 2015, fue para la realización de obras relacionadas con la 

construcción de vías de acceso y obras externas, además, señaló que Odebrecht fue notificada de dicha terminación 

el 16 de junio de este año. El pasado 14 de junio la Secretaría de Función Pública inició cuatro procedimientos 

administrativos contra filiales de Odebrecht por posibles irregularidades administrativas en un contrato en la refinería 

Migue Hidalgo en Tula de Allende. La probable responsabilidad será determinada una vez que se completen todos 

los procedimientos. El problema de ser Pemex es que siempre ha estado envuelto en la polémica con sus principales 

funcionarios y ahora enfrenta un nuevo episodio más en la larga lista de escándalos que lleva a cuestas desde hace 

más de 30 años; eso, sin contar las obras inconclusas, el dinero gastado y la falta de transparencia en su sindicato.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

HABLANDO SE ENTIENDE LA GENTE, PERO LA GARZO NO HABLÓ:  

Dice el viejo refrán que "hablando se entiende la gente", también "para que tanto brinco estando el suelo tan 

parejo", o "el pez por la boca muere", y aquel otro "son más las veces en que se arrepiente uno de haber hablado 

de más que de las ocasiones en que se ha guardado silencio". Todo este ramillete de refranes por el caso de la 

UAEH y su llamado en boca del Señor Rector ADOLFO PONTIGO y de su Presidente del Patro-nato el señor licenciado 

GERARDO SOSA CASTELÁN que exigieron en una conferencia de prensa al gobernador OMAR FAYAD el pago de un 

adeudo de 142 millones 387 mil 99 pesos, con la amenaza en caso de no recibir el pago, de sacar a los alumnos de 

la universidad el 23 de este mes de agosto a manifestarse a las calles como signo de protesta por todo el daño que 

sufre la casa de estudios. Desde luego el panorama que pintaron era terrible para la universidad, caótico, 

apocalíptico, con la impresión de que si no les pagaban era casi el fin de la máxima casa de estudios, pues se 

colapsaban salarios, becas, prestaciones para los trabajadores, planes de estudios, en general la vida universitaria, 

pues todo dependía de ese dinero que de no recibirse era un golpe para la educación pública superior del estado.  
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GOLPE CONTRA HIDALGO  

Y para eso nada mejor que salir a marchar... ¿qué día era el elegido?, pues GOE qué les parece el 23 de agosto 

que viene. Es miércoles, a media semana, seguramente con buen clima para que la marcha resultara un éxito. Con 

un ligero inconveniente para el estado. Ese día se inaugura LA CUMBRE HEMISFÉRICA DE ALCALDES, que congrega 

en Pachuca a representantes de más de 16 mil municipios del continente, con la con-firmación de 28 presidentes 

de asociaciones nacionales de municipios de Chile, República Dominicana, Haití, Uruguay, Puerto Rico, Perú, Ar-

gentina y así todo el continente y funcionarios de la ONU, OEA, premios nobeles como Rigoberta Menchú, secretarios 

de Estado del Gobierno de México y la casi segura presencia del Presidente PEÑA NIETO. Evidentemente los 

beneficios para Hidalgo son muy fuertes en la promoción que se hace en lo comercial, turístico, empresarial, gastro-

nómico, cultural e histórico. Sin embargo al señor ADOLFO PONTIGO Y AL SEÑOR GERARDO SOSA se les ocurrió 

que ese día harían una marcha de los universitarios reclamando su dinero, que ellos sí gastan sabiamente. Usted 

tiene de esta propuesta de los dirigentes de la universidad la mejor opinión.  

 

EL GOBERNA DOR FIJA SU POSTURA CON GRAN RESPETO A LA UNIVERSIDAD  

El Gobernador ya fijó su postura en este caso. Y señaló: "No Hace falta que salgan a la calle, no me niego a pagar 

ni a cumplir mis compromisos institucionales que se van a cumplir". Y luego una afirmación que es sin duda el fondo 

de todo el problema: "CREO QUE A VECES SE DAN LAS COSAS POR FALTA DE COMUNI-CACIÓN". Y dijo que todo 

se da sin una plática previa con el gobierno del estado, el cual está dispuesto a cumplir las demandas de la UAEH, 

aunque no todas, como subvencionar el equipo de basquetbol o enviar la filarmónica a Londres. Y refiriéndose al 

señor Rector: "SE ACELERÓ O LO ACELERARON, ÉL RESPONDE A UNA DINÁMICA CON LA UNIVERSIDAD QUE YO 

ENTIENDO, QUE RESPETO". Los datos dicen que la UAEH tiene un gasto corriente de 1674 millones 882 mil 116 

pesos y el gobierno del estado 897 millones 488 pesos. 

 

 REUNIONES DE JÉSSICA BLANCAS CON LA UAEH  

La secretaria de Finanzas, Jessica Blancas, atendiendo instrucciones del Gobernador ya se reunió con funcionarios 

de la UAEH para acordar un calendario para el pago que se tiene con la universidad y cumplir con la deuda que se 

tiene.  

 

EL AGUA SE PAGARÁ 

Por otro lado, el gobernador dijo que negociará que la UAEH y el resto de organismos públicos paguen el servicio 

del agua, que según Caasim supera los 169 millones de pesos. Tan fácil que era hablar para llegar a un acuerdo y 

no recurrir a la amenaza y al golpe como en aquellos días de terror de la FEUH. Hasta hace unos días eran métodos 

que funcionaban…con OMAR no.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

¿Qué pasa en el PAN de Hidalgo?: 

Este día, llegará a Hidalgo Ernesto Ruffo Appel, un panista de abolengo, que aspira a ser candidato del Partido 

Acción Nacional a la Presidencia de la República. Previo a su visita, don Ernesto presentó un spot, que junto con 

dos militantes distinguidos de ese instituto político, también pretenden la nominación. Ruffo, como se sabe, fue el 

primer gobernador de oposición en haber derrotado al Partido Revolucionario Institucional, ello ocurrió en los 

tiempos salinistas en Baja California. Con esa autoridad moral y ante el caos prevaleciente en el blanquiazul, es que 

el político norteño inicia una serie de recorridos por todo el país, con el propósito de integrar una fuerza que 

paulatinamente, ha sido debilitada por las diferencias existentes entre Margarita Zavala y Ricardo Anaya, ambos 

aspirantes también a la misma candidatura. Independientemente de que Ruffo Appel viene a Hidalgo a presentarse, 

y realizar de paso una especie de proselitismo y posicionamiento, tendrá la posibilidad de conocer los espejismos y 

conflictos por los que Acción Nacional atraviesa en el estado. Y es que, a pesar de que algunos sectores de la 

ciudadanía otorgaron su voto de confianza a candidatos del PAN que contendieron por diputaciones y alcaldías, 

éstos no han sabido corresponder, lo que poco apoco ha debilitado a esa expresión, colocada hoy, por debajo de 

las preferencias electorales ante el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Por ejemplo, en los meses 
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recientes, Asael Hernández, al frente del blanquiazul, impulsó la campaña de afiliación a ese organismo, tarea 

desarrollada con deficientes resultados, pues de los siete mil ciudadanos que pretendían integrar, sus números 

apenas llegaron a los dos mil. Otro dato, es el enfrentamiento entre la dirigencia estatal con los simpatizantes, que 

hasta hace un año habían sumado en el valle del Mezquital, pues el triunfo de Pascual Charrez, los había colocado 

como primera fuerza en Ixmiquilpan. Pero, como el edil Charrez mostró públicamente sus simpatías hacia Morena, 

es que la cúpula blanquiazul en el estado decidió excluirlo de una organización a la que jamás perteneció, pues en 

su comunicado reciente, el alcalde Pascual afirmó tajante: "No me pueden expulsar del PAN porque nunca estuve 

afiliado". En otras palabras, el de Ixmiquilpan sólo utilizó a esta expresión política para arribar a la alcaldía. Y en el 

contexto de las confrontaciones, el diputado Luis Baños exigió al presidente estatal del PAN, Asael Hernández, aclare 

los recursos faltantes a la cuenta pública de 2015, correspondiente al municipio de Tezontepec de Aldama. Baños, 

en aras de darse un baño de transparencia, con su declaración no hizo otra cosa que exhibir a su líder estatal. Esta 

vez llegará a Hidalgo Ernesto Ruffo, antes ya estuvieron Rafael Moreno en la "unción" de Asael y la señora Margarita 

Zavala, a quien previo a su visita por la entidad, militantes de ese partido le gritaron "asesina" en su recorrido por 

San Luis Potosí. 

 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Criterio-… 

 

Poli:  

El destino literario de Poli Délano comenzó en la cuna. Pablo Neruda, amigo de su padre, juzgó que ese rubicundo 

bebé sería tan grande como el gigante Polifemo. Esto ocurría en 1936 y el niño se llamaba Enrique. Las palabras 

del poeta resultaron proféticas en lo que toca al nombre pero no a la estatura del futuro cuentista, cuyo apodo se 

redujo a Poli. Cuando lo conocí se definía como un “vikingo enano”. La barba rojiza y la intensidad de la mirada 

eran los de un arriesgado tripulante de navíos escandinavos. Había pasado parte de su infancia  en México, donde 

su padre, el escritor Luis Enrique Délano, era diplomático. A los siete años presenció una escena que Mario Casasús 

ha rescatado en un texto admirable: fue a Cuernavaca con su familia y Pablo Neruda; ahí, un grupo de nazis agredió 

al poeta, que tuvo que defenderse a sillazos. En 1974 Poli volvió a México. Su exilio duraría una década. La simpatía 

que despertó fue instantánea. Venía del Chile de Allende, mancillado por la dictadura, y disponía de un inagotable 

arsenal de vida. Había pasado años en China, conocía Kenia, había bebido seis botellas de vino con Charles 

Bukowski. Hablaba de tangos con la misma soltura con la que citaba en inglés a Hemingway, Saroyan, Faulkner, 

Joyce y todos los demás. Había sido boxeador aficionado y, luego de un coqueteo con el maoísmo, militó con los 

comunistas. Un héroe de acción capaz de escribir los cuentos, marcados por los traslados y el romance, de Gente 

solitaria y Amaneció nublado. Roberto Bolaño comentó que quienes viven de ganar concursos literarios son como 

cazadores de cabelleras. Poli pertenecía a esa estirpe pielroja. Ganó todos los concursos disponibles, pero se libró 

de envidias gracias a su carácter generoso y a la escasa importancia que concedía a sus logros. Su habilidad para 

conversar derivaba de un complemento imprescindible: sabía escuchar. Su interés por los otros hacía que aceptara 

toda clase de invitaciones a leer textos ajenos. Miguel Donoso Pareja solía llevarlo a su taller como invitado de lujo. 

Además de discutir nuestros manuscritos, Poli nos invitaba a comer empanadas a su casa, donde esperábamos 

avistar a alguna de sus hermosas hijas. Su personalidad provocaba adhesión unánime, pero su concepción de la 

literatura no gozaba del mismo consenso. En tiempos de desaforada experimentación, defendía la supremacía de 

la trama. Para él, de Chaucer a nuestros días, la ficción dependía de una buena historia. Los juegos estructurales y 

las aventuras del inconsciente no eran lo suyo. En los amotinados años setenta su postura parecía convencional. 

Hoy numerosos alardes de aquel tiempo resultan anticuados. En 1976 coincidimos en la premiación de la revista 

Punto de Partida. Él había sido jurado en cuento y yo obtuve un segundo lugar con un texto muy influido por 

Desnudo en el tejado, de Antonio Skármeta. Hablamos de chilenos hasta que otro joven autor se unió a nosotros: 

Roberto Bolaño. Con la pasión con que opinaba de cualquier tema, dijo que los cuentos de Skármeta y Délano 

tenían la potencia de los de Chéjov. Poli le preguntó si había ganado algo en Punto de partida: “Tercero en poesía, 

aunque más bien merezco una amonestación”, respondió el detective salvaje. Poco después, Bolaño escribió que 

Poli concebía sus cuentos como “largas peripecias en algún lugar del mundo donde el héroe acelera sus sentidos o 

bien se aburre mortalmente: devoradores de almejas con lágrimas, porotos y memoria: parejas caníbales que se 

persiguen por las calles de Santiago mientras él les aplaude”.  Como buen boxeador, Poli no quería pelear fuera del 
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ring. Alguna vez lo hizo con algún colega chileno, pero era incapaz de rencores. Sólo odiaba un muelle. En Santa 

Mónica, California, había cargado en vilo al escritor Armando Cassigoli y amenazó con tirarlo al mar. Tropezó, el 

amigo le cayó encima y le reventó los tendones. Poli no volvió a caminar como antes. Por desgracia, ese largo 

muelle de madera aparecía en muchas películas. Cada vez que lo veía, Poli quería destruirlo. Hacia 1979 escribió 

una de las primeras reseñas sobre mis cuentos. Fue generoso en exceso, pero advirtió que me faltaba sufrir. “No 

te preocupes, de eso se encarga la vida”, me dijo más tarde. Tenía razón. Los años son un aprendizaje del dolor y 

la muerte de Poli lo confirma, última lección del maestro. 

 

(Juan Villoro, página 03) 

Crónica-Vocales extraviadas… 

 

Informe:  

primer informe del gobernador Omar Fayad promete ser un evento acorde a los tiempos: dinámico, conciso, claro 

y austero. El informe se construyó a partir de 74 indicadores establecidos para el monitoreo, la medición y la 

evaluación de las políticas y acciones de gobierno, ello permitió crear un modelo de rendición de cuentas 

permanente. En unos días más Omar Fayad, gobernador de Hidalgo, dará a conocer este primer informe que va 

directamente relacionado con los objetivos del Plan Estatal de Desarrollo (PED) a sus compromisos, así como a los 

objetivos de Desarrollo Sostenible que son un esfuerzo global adquirido por los países miembros de la ONU. Este 

camino busca prosperidad y desarrollo para todos los hidalguenses bajo el principio de "no dejar a nadie atrás"; es 

decir, reducir en todo lo posible la desigualdad en Hidalgo. Se incluye su descripción, el objetivo con el que se 

relacionan y lo que pretende medir. También señala su medición inicial, el avance logrado en el primer año de 

gestión, los objetivos al 2022 y los compromisos al 2030. Los temas más sensibles del documento son: Combate a 

la corrupción y contraloría social; Mejora en las finanzas del estado y su calificación crediticia de negativa a estable; 

Crecimiento en la captación de inversiones; Crecimiento en la captación de inversiones; Creación de nuevos empleos 

formales; Fortalecimientos de la producción agropecuaria; Incremento en la cobertura de la Educación Superior y 

avance de la Universidad Digital; Abasto de medicamentos del cuadro básico; Implementación de la estrategia 

Hidalgo Seguro, Instalación del sistema de videovigilancia, drones y patrullas; Cobertura en el servicio de agua 

potable; Estrategia para la protección de la biodiversidad. En el informe de resultados hay un reconoc imiento 

responsable respecto a que existen temas con áreas de oportunidad, lo que funciona como base para priorizar los 

objetivos de la actual administración para el siguiente año. Finalmente está vigente una evaluación a los funcionarios 

públicos, como ya lo mencionó Omar Fayad, con el único objetivo de cumplir metas, dar resultados tangibles a la 

población y transparentar todas las acciones de gobierno. 

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Hoy llega la Fuerza Conago al municipio de Tula de Allende en donde el alcalde Gadoth Tapia Benítez afirmó 

que el trabajo coordinado del gobierno federal, estatal y municipal es la mejor forma de entregar mejores resultados; 

cabe destacar que Gadoth Tapia en estos 11 meses de trabajo ha contribuido a reforzar el tema de seguridad 

pública con diversas acciones entre las que destacan salario digno para los oficiales, un seguro de vida a cada 

elemento, equipamiento al personal así como un mantenimiento ordenado a las unidades vehiculares y compra de 

unidades. 

 

:Que Ayer en sesión extraordinaria de la asamblea municipal de San Agustín Tlaxiaca se aprobó por unanimidad la 

propuesta del gobernador Omar Fayad Meneses para eliminar el fuero a los funcionarios públicos electos por la 

ciudadanía. La presidenta municipal Alma Dalila López Santiago señaló que con ello se da un paso más hacia la 

legalidad y la transparencia en los actos de gobernabilidad; por cierto la edil presentará hoy las actividades de la 

Feria Tlaxiaca 2017 en la Finca Piedras Negras, en la Presa El Durazno donde se dará a conocer el cártel taurino de 

la festividad. 
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:Que En Huejutla se le va a armar la gorda al edil Raúl Badillo con los ambulantes que desalojó de las calles y es 

que comentan que lo único que buscó era el beneficio propio. Aseguran que los ambulantes siguen en los lugares 

que desalojaron con la diferencia que ahora son simpatizantes del edil y pagan una cuota a la presidencia, por esta 

razón los anteriores comerciantes buscan recuperar sus espacios sea como sea, dicen. 

 

:Que Ayer en el transcurso del día, vecinos y locatarios ubicados frente a La Villita de Pachuca se manifestaron en 

contra del parquímetro y no han permitido que coloquen los espacios confinados, los colonos realizaron una 

invitación a una junta y marcha a las 18:00 horas de hoy que saldrá desde el parque de la Libertad de Expresión 

que está a un lado del Estadio Revolución. Por lo visto el descontento continúa entre vecinos y las autoridades 

seguirán socializando el proyecto, pero marcha atrás no habrá, advirtieron. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"No tenemos un informe de la contraloría donde diga cuáles son las sanciones a la secretaría o a los funcionarios, 

que queden o que pudieron incurrir en una ilegalidad o en un proceso de malos manejos de recursos”  

Sayonara Vargas Rodríguez 

Secretaria de Educación Pública de Hidalgo sobre nuevo desvío detectado por 18 mdp 

 

“¿A cuánta gente le informo si hago un evento en el Congreso?, si lo hago en la Plaza de Toros, en el Lienzo Charro, 

en el estadio, ¿cuántos llegarían? lo que me gustaría más es que a través de las redes  sociales llegue al mayor 

número de personas” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador sobre primer informe 

 

"Se le dio la oportunidad de un cambio de escuela es porque seguramente se encontró que no era culpable, pero 

por salud de la propia escuela se le retira de una escuela y se le traslada a otro plantel” 

Luis Enrique Morales Acosta 

Dirigente de la Sección XV del SNTE, sobre casos de acoso sexual en aulas     

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que a pesar de no llevar ni un año como gobernador, Omar Fayad ya sobresale en los listados de los mejores 

gobernantes del país, de acuerdo con encuestas nacionales. En la algunas, incluso, está considerado entre los 

mejores cuatro mandatarios, mejor calificados por sus gobernantes y con mayor aprobación. 

 

que las protestas contra los parquímetros continúan en el centro dela ciudad. Esta vez, vecinos de la avenida 

Cuauhtémoc se movilizaron con pancartas en inmediaciones de Villita para exigir el mismo trato que los vecinos de 

la calle Adrián Guerrero, de la colonia Periodistas, donde el ayuntamiento no ha podido instalar los aparatos por la 

férrea oposición de los habitantes, reforzados por integrantes del Sutspeeh que lidera Víctor Licona Cervantes.  

 

que la diputada local por Tula, Marcela Vieyra Alamilla, ya anda repartiendo trípticos donde informa sobre su trabajo 

como legisladora, además de advertir que no hará evento masivo de informe; los mal pensados creen que dicha 

acción es para ser tomada en cuenta para una candidatura en 2018, recordemos que la priísta ya sabe lo que es 

ser diputada federal, por lo que luchará para seguir viviendo del erario. 

 

que quien salió regañado por sus gobernantes fue al alcalde de Tlaxcoapan, Jiovani Miguel León Cruz, quien 

haciendo alarde de sus pocos modales encabezó una reunión mascando chicle y revisando su celular a cada rato, 

lo que provocó la molestia de una señora que le pidió respeto para los presentes, bajo la amenaza de que si en su 

casa no le habían enseñado a comportarse, los vecinos lo harían. 
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que quien ya está cansado de tanta imposición de personal y obra pública de los Badillo es el alcalde de Yahualica, 

Eustorgio Hernández Morales , mejor conocido como Don Tocó, ya que no lo dejan ni respirar, nunca pensó que 

ser un títere de un grupo de caciques sería tan cansando.  

 

que al parecer la junta del Congreso local no ha realizado una amplia publicidad a la convocatoria para ocupar el 

cargo de fiscal anticorrupción en el estado, ya que hasta ayer no se había inscrito ningún aspirante. El límite pa ra 

ingresar lo solicitud es el 31 de agosto. El tiempo corre. 

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Para que buscarle pies al gato si hay un calendario conciso y preciso 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-CITLALI JARAMILLO: Continúa la secretaria de la Contraloría con el fortalecimiento a la eficacia de la 

administración, esto a través de matrices de riesgos institucionales y promoviendo acciones que fortalezcan la 

transparencia y el combate a la corrupción; lo cual queda comprobado con los Comités de Control Interno en las 

distintas dependencias de la administración estatal. 

 

Abajo-PASCUAL CHARREZ: El alcalde de Ixmiquilpan se ve rebasado por los actos que lo hacen un perfil que 

gusta de escándalos y ocurrencias. En últimas fechas desde el tema de carácter partidista entre que lo expulsaban 

o no del PAN: si esa acción correspondía, e incluso atribuirle características divinas a la Diana Cazadora, hacen que 

no se hable de su labor a favor de los habitantes, si es que la hay. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

CONTRAS 

 

Informaron los grillitos que desde la propia alcaldía de Pachuca hay, cuando menos, dos funcionarias que trabajan 

azuzando a grupos detractores del proyecto de sendero para Tulancingo, el cual tendría entre otras cosas un 

gimnasio al aire libre y una pista especial para correr. Lo curioso es que desde la presidencia municipal capitalina 

se gesta la labor en contra con el aval del PAN. Según el alcalde de Tulancingo, Fernando Pérez, su propuesta para 

dicho espacio es sólo de rehabilitación, pero los ambientalistas también están en contra, entre ellos personajes 

como Eligio Cervantes. 

 

PRETENDEN 

Tal parece que la diputación federal por el Distrito Ixmiquilpan será una donde al Partido Acción Nacional “se le 

hará bolas el engrudo”, pues resulta que son varios los “blanquiazules” ya más que dispuestos para obtenerla como 

sea, por lo pronto destacan los nombres de Cipriano Charrez, el hoy alcalde Erick Marte Rivera, más  el que decida 

su dirigente estatal, Asael Hernández; veremos cuántos entran a la contienda. 

 

ASPIRA 

Y hablando de diputados, otro que también anda más que movido es el “tricolor” Canek Vázquez, al cual puede 

verse en diferentes reuniones en la región de Tepeapulco, pues también aspira desde ahora a ocupar una de las 

curules de San Lázaro. Los grillitos comentaron que el legislador trae desde hace unas semanas una dinámica muy 

intensa en dicha zona del estado, donde busca a toda costa convencer a la gente. 
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¿LOS INFORMES? 

Por ningún lado se ha dicho hasta el momento dónde o cuándo serán los informes de los integrantes de la LXIII 

Legislatura local, si es que tienen algo que decir a sus representados, así como los presidentes municipales. Lo más 

usual es que este tipo de actos, que la mayoría de veces sirven sólo para que estos personajes puedan lucirse, 

comiencen luego del informe de labores del gobernador, que se prevé podría ser en la primera semana de 

septiembre. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Odebrecht nunca me corrompió: Lozoya: “A mí nunca me corrompieron”, fue tajante el ex 

director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, tras comparecer por primera vez ante la Procuraduría General de la 

República (PGR) por el supuesto caso de soborno de más de 10 millones de dólares por parte de la constructora 

brasileña Odebrecht. Si ha habido consecuencias jurídicas en otros países involucrados, sentenció en conferencia 

de prensa en compañía de sus abogados, Javier Coello Trejo y Javier Coello Zuarth, es “porque se dio con base en 

hechos y no en dichos. Yo lo que pido es que esto también suceda en México”. A las 11:00 horas, Lozoya Austin 

llegó a sede de la PGR donde permaneció durante hora y media. Luego que el Ministerio Público de la Federación 

le dio a conocer la carpeta de investigación, el ex director de Pemex se reservó su derecho a declarar y abandonó 

el edificio central de la PGR por la Oficialía de Partes, dijo su abogado. En conferencia de prensa, el ex funcionario 

indicó que la PGR no tiene elementos que prueben de que haya recibido dinero de la empresa Odebrecht, y aseguró 

que las acusaciones “son mentiras”. “En la carpeta de investigación que acabamos de revisar con mis abogados no 

existe un solo elemento de prueba o evidencia que acredité que yo recibí dinero ni de ellos ni de nadie”, señaló 

Lozoya Austin. Pidió que se muestren todas las pruebas que sustenten que recibió dinero (10.5 mi llones de dólares) 

por parte del gigante constructor brasileño, y no basarse en dichos de los que lo señalan. Reconoció que de los tres 

ex funcionarios de Odebrecht que están acusados por corrupción, sólo conoce a Luis Alberto de Meneses Weyll, ex 

directivo de la empresa brasileña en México, por motivos laborales. (Dennis A. García / Manuel Espino, primera 

plana) 

La Jornada-Ninguna prueba de que hubiera recibido sobornos, dice Lozoya:  Emilio Lozoya Austin se 

definió ayer como un empresario que ha ganado su ‘‘patrimonio lícitamente, fuera del gobierno’’, y en una 

conferencia de prensa donde se le preguntó si entonces él fue el único que Odebrecht no sobornó en el mundo, 

respondió: ‘‘A mí no me corrompió’’. Durante una hora, y después de que compareció ante la Procuraduría General 

de la República (PGR), sostuvo que en la carpeta de investigación –abierta por el Ministerio Público Federal desde 

enero, cuando comenzó a conocerse que habría aceptado sobornos de la constructora brasileña– no existe ‘‘una 

sola prueba de que recibiera dinero de ellos (Odebrecht) ni de nadie; sólo dichos’’. Afirmó que no son suyas las 

cuentas en bancos que se le atribuyen y cuando una reportera le preguntó por la propiedad de un departamento 

en Nueva York, devolvió: ‘‘Si me demuestra que es mío, le regalo la mitad’’.  En un salón del hotel María Isabel 

Sheraton, de Reforma, Lozoya estuvo flanqueado por sus abogados, Javier Coello Trejo y su hijo, Javier Coello 

Zuarth, quienes señalaron que la PGR no le atribuye ningún delito. ‘‘En ninguna parte de la carpeta aparece el 

nombre del licenciado Lozoya. Sólo recortes de prensa y jurídicamente, señores, eso no tiene valor’’, dijo Coello 

Trejo. Como encargado de la lucha antinarcóticos con Carlos Salinas de Gortari, a Coello Trejo se le conoció como 

el Fiscal de hierro. En ese sexenio, el padre de Lozoya Austin, Emilio Lozoya Thalmann, fue secretario de Energía. 

Los Coello anunciaron –y Lozoya Austin lo avaló– una denuncia en contra de Odebrecht por involucrar al ex titular 

de Pemex en un probable caso de corrupción para obtener contratos millonarios. Coello Trejo resaltó que Lozoya 

‘‘está en México y vive en México; no lo voy a amparar, porque el que nada debe, nada teme’’. Lozoya admitió que 

conoce a Luis Alberto de Meneses Weyll quien, junto con Luiz Mameri e Hilberto da Silva, lo ha señalado de aceptar 

10 millones de dólares. Sin embargo, sostuvo que su relación con De Meneses Weyll fue como la que llevó con 

‘‘muchos empresarios previo a mi encargo en Pemex’’. Según la información publicada por el periódico OGlobo, en 

sus declaraciones ante la justicia de Brasil, De Meneses conoció a Lozoya durante la campaña presidencial de 2012 

y fue éste quien le aconsejó asociarse con la empresa Construcciones Industriales Tapia para participar en la 

licitación de una nueva refinería en Hidalgo. En el testimonio de De Meneses, éste dijo que cuando parecía evidente 

que el PRI ganaría las elecciones y Lozoya ocuparía un cargo en el gabinete, le entregó 4 millones de dólares como 
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‘‘anticipo’’. Ayer, el ex funcionario dijo: ‘‘En 2012 participé absolutamente convencido del proyecto de Enrique Peña 

Nieto, sin saber si formaría parte del equipo de gobierno. Mi función en la campaña era la relación con instancias 

internacionales, pero jamás estuve a cargo de ningún aspecto administrativo. Es una absoluta especulación que se 

supiera que ocuparía un cargo y a qué tipo de institución me iban a invitar a sumarme’’.  (Enrique Méndez, página 

05) 

Excélsior-El TLC se tambalea: Es incierto el futuro del Tratado de Libre Comercio (TLC), porque Estados Unidos 

está en una posición intransigente y Canadá no coincide del todo con México, de acuerdo con la senadora Dolores 

Padierna, quien refirió ayer la información que les dio a conocer el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Vía 

telefónica desde Washington, Padierna, parte del grupo que acompaña al equipo de negociadores, relató que 

Guajardo les explicó que “la negociación con EU es de enfrentamiento, es difícil y no hay nada seguro”. Detalló que 

el gobierno de Trump, que ayer propuso medidas contra la corrupción, exige otros puntos que sí son imposibles 

para México, como impedir que se compren materias primas a naciones ajenas al acuerdo trilateral, con lo cual no 

podrá adquirirse ni hilos a otros países. También dijo que Guajardo les mencionó que México y Canadá hicieron un 

frente en materia laboral para arrinconar a EU, sin buenos resultados. PRIMERA | PÁGINA 18 COMUNIDAD | PÁGINA 

1 LOZOYA: NO HAY PRUEBAS EN MI CONTRA Maribel Gómez, de oficio comerciante, inició una campaña para reunir 

el rescate de su hija mayor, secuestrada en Acapulco. Juan Pablo Castañón, presidente del grupo empresarial que 

también está con los negociadores, dijo que impulsan una agenda que propicie mayor  comercio, pero que rechace 

homologar salarios, como pide EU. Aclaró que, junto con sus pares de EU y Canadá, defenderán que el sector 

automotriz se quede como está. En materia agropecuaria, la investigadora de la UNAM Blanca Rubio propuso que 

dicho sector sea retirado del TLC. (Leticia Robles de la Rosa, página web) 

Criterio-Proyecta INE 6 mil 788 mdp para partidos: El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé asignar a los 

partidos políticos y candidatos independientes seis mil 788 millones de pesos para el próximo año, de los cuales dos 

mil 148 millones 166 mil 623 pesos serían para gastos de campaña. Ese monto es el que se prevé en el anteproyecto 

de presupuesto para partidos políticos y candidatos independientes en 2018, de acuerdo con un comunicado del 

INE. De esta manera el PRI recibiría mil 689 millones 590 mil 077 pesos, el PAN mil 281 millones 114 mil 450 pesos, 

y PRD 773 millones 583 mil 685 pesos. Mientras Morena obtendría 649 millones 217 mil 254 pesos, el PVEM, 578 

millones 204 mil 704 pesos, Movimiento Ciudadano 537 millones 21 mil 858 pesos, y Nueva Alianza 419 millones 

106 mil 116 pesos. Asimismo, Encuentro Social recibiría 398 millones 365 mil 190 pesos, y el Partido del Trabajo 

376 millones 770 mil 17 pesos. Eso es un monto total de seis mil 702 millones 973 mil 351 pesos, a los cuales se 

suman 42.96 millones de pesos reservado de las franquicias postales para distribuirlo en su momento entre los 

candidatos independientes que participen en las contiendas federales. Además, un monto por 42 millones 963 mil 

332 pesos para gastos de campaña para el conjunto de los candidatos independientes, que obtengan registro para 

contender en las campañas federales. Del total para gastos de campaña, el PRI obtendría 547 millones 448 mil 337 

pesos, el PAN 413 millones 959 mil 570 pesos, PRD 248 millones 99 mil 843 pesos; Morena, 207 millones 457 mil 

219 pesos, y PVEM 184 millones 250 mil 503 pesos. En tanto, Movimiento Ciudadano 170 millones 792 mil 57 pesos, 

Nueva Alianza 132 millones 257 mil 500 pesos, Encuentro Social 125 millones 479 mil 420 pesos, y Partido del 

Trabajo 118 millones 422 mil 174 pesos. El INE detalló que la Constitución y la ley establecen como una obligación 

de la autoridad electoral otorgar a los partidos políticos y candidatos independientes diversas prerrogativas. Entre 

ellas se encuentran el financiamiento ordinario para campañas y actividades específicas en el caso de los partidos, 

y para la obtención del voto en el caso de las y los ciudadanos que opten por participar en las contiendas por la vía 

independiente. (Notimex, página 18) 

Capital Hidalgo-Alistan 6 mil mdp a partidos y solitarios: (Katya Rodríguez, página 14) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

INCAPACES ANTE EL CASO DEL MAULEÓN:  

Ningún periodista de intachable probidad y calidad profesional ha sido tan reiterada y arteramente amenazado de 

muerte como Héctor de Mauleón. Las autoridades federales y locales conocen los mensajes de matones de bandas 

criminales que operan en la capital exhibidas en sus textos, a los que se sumó antier el video en un campo de tiro 

con una foto suya sirviendo de blanco. Pero su familia, sus amigos, quienes lo leemos en El Universal y De Mauleón 

seguimos ignorando por qué ningún sesudo servicio de “inteligencia” o policía cibernética ha sido capaz de descubrir 

quién o quiénes y de qué pandilla lo vienen intimidando y, en consecuencia, se impida una evitable muerte 

anunciada. Aun comprendiendo lo difícil que ha de ser dar con quienes promueven y cometen deli tos a través de 

internet, abundan casos (pornografía infantil, por ejemplo) demostrativos de que es posible llevar a la cárcel a los 

criminales. La lógica de Alejandro Martí aplica exacta: “Si no pueden, ¡renuncien...!” 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

La lucha por la DCMX es de Morena:  

Dime quién es tu abogado  

y te diré quién eres.  

Florestán 

 

En una frecuencia más baja, pero más decidida que la lucha por la Presidencia de la República, se está dando la 

batalla por Ciudad de México, donde de nuevo y como siempre, solo la izquierda tiene candidatos, espacio capitalino 

donde el PRI y el PAN electoralmente no existen. Es Morena, donde ya con su candidato presidencial decidido desde 

su fundación, Andrés Manuel López Obrador, se ven más aspirantes al cargo que hoy ocupa Miguel Ángel Mancera: 

Claudia Sheinbaum, la favorita del tabasqueño, su más fiel y leal escudera y compañera incondicional de sus 

cruzadas; Ricardo Monreal que, como he dicho, sería el más formidable de los candidatos, y Martí Batres. Esos son 

los nombres, que en realidad se reducen a dos, Sheinbaum y Monreal, y luego a uno, Sheinbaum. Esa tómbola ya 

está echada, aunque debo decir que con cualquiera de los dos Morena ganaría. Esa es su fuerza y esta su ciudad. 

En el PRD deben tener claro que esta capital dejó de ser el santuario, como lo fue desde la primera elección para 

jefe de Gobierno, en 1997, con Cuauhtémoc Cárdenas, ganando todas una tras otra, 2000 con el propio López 

Obrador, en 2006 con Marcelo Ebrard y 2012 con Mancera, que ni es militante. Pero ahora los equilibrios han 

cambiado, como se vio en la elección de 2015 para renovar Asamblea Legislativa y delegaciones donde se dividieron 

votos y territorios. No obstante esto, en el PRD ya se mueven los precandidatos, marcadamente su aún dirigente 

nacional, Alejandra Barrales, que iría con el frente opositor, Salomón Chertorivski, y un gran candidato ciudadano, 

el doctor Armando Ahued, secretario de Salud reconocido, querido y respetado, además de apartidista. Y mientras 

tanto, en el PRI y en el PAN, como siempre, sin presencia, sin aspirantes y sin ánimo. Los priistas repitieron a Beatriz 

Paredes en 2006 y en 2012 como su candidata, y nada; los panistas se fueron por el senador del PRD Demetrio 

Sodi en 2006 y en 2012 con Isabel Miranda de Wallace, y lo mismo: nada. Ciudad de México será para Morena, a 

menos que en el PRD, ateos que son, sucediera un milagro y el frente opositor funcionara. 

 

Retales 

1. Respuesta. Mientras en la PGR Emilio Lozoya se reservaba su derecho a declarar como imputado en el caso 

Odebrecht, el procurador Raúl Cervantes mandó un mensaje muy claro desde la cumbre de Procuradores de América 

Latina: Tengan la certeza de que en este tema, la PGR actuará con todo el peso de la ley y sin excepción contra 

todos los responsables. Y que sigan litigando en los medios; 

2. Gazapo. En el primer spot compartido del PAN, ni el nombre de Ernesto Ruffo Appel escribieron bien. Le pusieron 

Rapel. Ya lo sacaron del aire para corregirlo. Tanto tiempo de solo escribir Ricardo Anaya; y 
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3. Chapulines. Dicen los chapulines del PRI que el candado para no saltar de una curul plurinominal a un escaño 

plurinominal y viceversa, aprobado en su última asamblea, lo tirarán en el Tribunal Electoral por ser, afirman, 

anticonstitucional. Ya saben. 

 

 (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

Que la conferencia de prensa de Emilio Lozoya, para responder a los señalamientos en su contra por presuntos 

actos de corrupción en el caso Odebrecht, le alcanzó hasta para bromear, horas después de que asistió a declarar 

a la PGR. Una reportera le preguntó sobre la especie de que posee una casa en Miami, y el ex director de Pemex 

respondió que si se comprueba que la tiene, se la regala, lo que motivó incluso aplausos de algunos asistentes.  

 

Que el vicecoordinador del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, 

refutó a Andrés Manuel López Obrador, quien a través de un video en redes sociales aseguró que por lo menos 10 

legisladores perredistas y más militantes se unirán a Morena. Zambrano aseguró que dichas afirmaciones s on el 

resultado del fracaso del tabasqueño en su intento por “desfondar al perredismo” y mantener la percepción entre 

la opinión pública de que sigue avanzando. 

 

Que, por cierto, el ex delegado en Iztacalco Armando Quintero volverá a competir por esa delegación, pero ahora 

por los colores de Morena, al ser considerado para participar en la encuesta que se levantará en las próximas horas 

para ser coordinador de organización en dicha demarcación… y de ahí para adelante.  

 

Que a menos de un mes de que arranque el proceso electoral de 2018, el INE no ha logrado concluir una propuesta 

sobre la homologación de cada una de las etapas de los 30 comicios locales que serán concurrentes con los 

federales, a pesar de que el consejero presidente, Lorenzo Córdova, ya se reunió dos veces con los representantes 

de partidos para hablar del tema. Sin embargo, los partidos les recordaron que antes es necesario tener el “plan 

integral” del proceso, que debió estar listo desde hace tiempo. Parece que lo único que tienen claro es que el 8 de 

septiembre empieza la cuenta regresiva. 

 

Que en el foro Prioridades para un Programa de Gobierno, organizado por el fundador del PRD Cuauhtémoc 

Cárdenas, los comentaristas retomaron lo dicho por uno de los académicos con mayor prestigio en el pa ís, José 

Woldenberg, sobre la necesidad de formar un gobierno de coalición en 2018, idea recurrente que también ha 

sostenido en todos los foros a los cuales ha asistido el priista Manlio Fabio Beltrones. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Ramba la trágica:  

Una vez más escribo con el corazón apesadumbrado. Es difícil aceptar que tiene uno que acostumbrarse a la muerte 

violenta, al homicidio en nombre de Dios.  El nuevo atentado terrorista ha tenido lugar en Barcelona, esa ciudad 

entrañable, catalana y española, cosmopolita e introspectiva, la casa de Eusebi Güell y de Antoni Gaudí, esa ciudad 

amada por tantos artistas, admirada por Woody Allen, hogar temporal de Gabriel García Márquez y muchos más. El 

terrorismo es execrable por naturaleza. Es matar por matar, destruir por placer, provocar el sufrimiento por gusto. 

Ayer, 17 de agosto, 13 personas murieron y más de un centenar quedaron heridas en un atentado que ha 

demostrado una vez más que los terroristas no tienen que subirse a aviones ni utilizar armas o explosivos. Una 

camioneta, una furgoneta, es lo único que se requiere para que un demente demuestre que tiene el valor de matar 

a inocentes al azar.  España ha sido ya víctima de la muerte por terror. ETA la cultivó durante años con el pretexto 

de una supuesta rebeldía política. Las organizaciones fundamentalistas islámicas, sin embargo, han ido mucho más 

allá en su práctica. Los atentados de Atocha, Madrid, del 11 de marzo de 2004, dejaron 192 muertos y 2,057 heridos 

en un ataque reivindicado por una organización filial de al-Qaida. El atentado del restaurante El Descanso por la 

Yihad Islámica del 12 de abril de 1985 dejó un saldo de 18 muertos.  En esta ocasión el Estado Islámico ha 
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reivindicado el atentado: “Los ejecutores del ataque en Barcelona son soldados del Estado Islámico y han realizado 

una operación contra un país de la coalición”, ha declarado la organización. Según la especialista en terrorismo Rita 

Katz, el ataque se produjo dos semanas después de que los usuarios pro-Isis [de redes sociales] amenazaron con 

reconquistar al-Ándalus [el viejo reino musulmán del sur de España] y con un ataque inminente.” El terrorismo se 

está volviendo cosa de todos los días. En el último año ha habido ocho atentados con atropello de peatones en 

distintos países de Europa: España, Francia, Alemania, Reino Unido y Suecia. Otros ataques han usado explosivos, 

como el de Manchester. Los medios internacionales prestan atención fundamentalmente a los atentados en países 

desarrollados, pero los que afectan a naciones pobres, incluso islámicas, son más frecuentes.  Una vez más el 

ataque en Barcelona busca generar la mayor atención posible. La Rambla, ese gran camellón que recorre la parte 

central de la ciudad, desde la plaza de Cataluña hasta el puerto, es el lugar más concurrido de una ciudad muy 

turística y en la que a la gente le gusta vivir fuera de sus casas, en las calles, en las ramblas, en los restaurantes. 

La loca carrera de la furgoneta sobre la Rambla, que arrollo a su paso a un centenar de personas, terminó cerca 

del mercado de la Boquería, el mismo al que tanto me gusta ir cuando visito la ciudad.  Me encantaría decir que los 

terroristas no están teniendo éxito: que ni los barceloneses ni los catalanes ni los españoles serán presa del miedo. 

Pero la experiencia me dice que los terroristas al final tienen éxito al lograr el deterioro de las libertades individuales 

y la tolerancia que tanto aborrecen.  Hoy mi corazón está en Barcelona, esa ciudad que tantos hemos aprendido a 

querer. Sé que hoy la población tiene miedo y lo entiendo. Nadie está salvo de gente que piensa que Dios puede 

querer la muerte violenta de inocentes. 

Ahorro y dispendio 

Mikel Arriola del IMSS afirma que la compra consolidada de medicamentos del sector salud para 2017-2018 puede 

generar un ahorro de 14,300 millones de pesos para el sector público. Magnífico. Mientras tanto, el INE está 

considerando dar a los partidos políticos 6,789 millones de pesos en 2018. 

 

(Sergio Sarmiento, página 19) 

Criterio-De política y cosas peores:  

 

El botín de la República:  

Himenia Camafría, madura señorita soltera, tocaba por afición el piccolo, pequeña flauta cuyo nombre italiano (se 

pronuncia “pícolo”) significa pequeño, corto, chico. Había aprendido ese arte de su papá, atrilista en la banda 

municipal de Cuitlatzintli, quien compuso varias piezas para el instrumento, entre ellas “El cenzontle enamorado” y 

“Los silbos del pastor”. Una tarde Himenia recibió en su casa a don Añilio, un viudo que empezó a cortejarla al día 

siguiente de haber dado cristiana sepultura a su esposa. La señorita Camafría le ofreció al visitante un petisú 

acompañado por un té de toronjil, delicias locales que el provecto galán disfrutó cumplidamente. Terminado el 

piscolabis Himenia le dijo a su invitado: “Querido amigo: me gustaría tocarle el piccolo”. “Be my guest -replicó don 

Añilio, que había hecho la high school en Pecos, Texas-. Proceda usted con la mayor confianza. Pero una cosa debo 

advertirle: no es tan piccolo”. Una mujer le informó a la joven trabajadora social: “Soy casada y madre de 15 hijos”. 

“¡Caramba! -bromeó la muchacha-. ¡Se marido debe tener un condominio!”. “No sé si lo tenga -replicó malhumorada 

la señora-. Pero si lo tiene nunca se lo ha puesto”. Doña Macalota escuchó un fuerte golpe y luego una sonora 

maldición. Corrió a la sala donde su esposo don Chinguetas estaba tratando de poner un clavo para colgar un 

cuadro, y vio a su marido saltar  al tiempo que se oprimía el dedo pulgar de la mano izquierda. Le preguntó, 

asustada: “¿Te golpeaste con el martillo?”. “No -respondió don Chinguetas apretando los dientes-. Estoy 

aprendiendo a bailar la jota aragonesa”. Ya conocemos a Augurio Malsinado, uno entre los centenares de personajes 

que forman el variado elenco de esta heteróclita columna. Un hado adverso persigue a ese señor y lo hace objeto 

toda suerte de quebrantos. La semana pasada, por ejemplo, un vendedor de libros atacó sexualmente a su esposa 

en el domicilio conyugal, valido de la circunstancia de que estaba sola en la casa. “Y eso no fue todo -narraba luego 

don Augurio-. Después de haber hecho lo que hizo, el individuo le vendió a mi mujer una enciclopedia”. O sea que 

el infame añadió la injuria a la ofensa. Muchos países sufren los efectos de la corrupción, pero en México añadimos 

a esa perniciosa lacra un mal mayor, el de la impunidad, por el cual en su inmensa mayoría los corruptos pueden 

andar libres y gozar tranquilamente la fortuna que labraron con sus latrocinios. Ciertamente algunos de esos 

saqueadores del erario están ya tras las rejas, pero por cada uno que ve la luz a cuadros andan libres docenas de 

pillos que en la función pública o la representación sindical se han enriquecido de tal modo que sus descendientes 
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podrán vivir sin trabajar, lujosamente, hasta la séptima u octava generaciones. México debe ser el país má s 

poderoso del mundo, pues sigue existiendo a pesar de la cáfila de sinvergüenzas que desde hace muchos años han 

hecho de la República un botín. La lucha contra la impunidad debe ocuparnos tanto como el combate contra la 

corrupción. De otra manera nuestro país seguirá siendo presa de quienes usan el poder para medrar. Y ya no digo 

más porque estoy muy encaboronado. Doña Panoplia de Altopedo viajaba en su automóvil por el campo cuando vio 

a un chamaquito que iba estirando penosamente un toro enorme. Se detuvo y le preguntó: “¿Qué haces, buen 

niño?”. Respondió él: “Llevo este toro a que monte una vaca”. Preguntó de nueva cuenta doña Panoplia, molesta 

al ver los ímprobos esfuerzos del pequeño: “¿Y qué eso no puede hacerlo tu papá?”. “Quizá sí-respondió el niño-. 

Pero creo que la vaca preferiría al toro”. FIN. 

 

 (Catón, página 18) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Caso Lozoya, rudos 1-técnicos 0 

Sin despeinarse siquiera, el ex director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, señalado de haber recibido sobornos por 

10 millones de dólares por parte de la constructora brasileña Odebrecht, entró a la Procuraduría General de la 

República, declaró como imputado, y salió caminando. Desde el pasado lunes su abogado, Javier Coello Trejo, dijo 

que su cliente declararía y saldría de la PGR. Incluso se mofó de algunos abogados académicos —a quienes él llamó 

“técnicos”— que aseguraban que Lozoya tendría que ser detenido y acusado de varios delitos. El caso es que, por 

el momento, Coello, quien se autodefinió en tono de broma como rudo, parece haber ganado la primera caída de 

esta lucha. Es decir, puso el marcador rudos 1-técnicos 0. Quizá ahora habrá que revisar el papel que está jugando 

el réferi en esta pelea. 

 

Calderón y Gil Zuarth, reencuentro 

El ex presidente Felipe Calderón tuvo un reencuentro con un antiguo colaborador. Desayunó animadamente con el 

senador Roberto Gil, quien fuera miembro de su equipo más cercano en Los Pinos e incluso su secretario particular. 

El tema, nos dicen, fue el Frente Amplio Democrático y la situación interna en el PAN. Gil Zuarth ha sido visto muy 

cerca de tirios y troyanos, lo que hacía pensar que estaba distante de su ex jefe. “No tengo dueño y hablo con unos 

y otros”, argumenta el senador panista, que piensa que el frente, más allá del miedo a Andrés Manuel López 

Obrador, debe tener proyecto. ¿El nombre de Margarita Zavala habrá surgido en la conversación entre Calderón y 

Gil? 

  

Se aplacan PRI y PVEM en Chiapas 

Los ánimos de pelea y de divorcio entre el PRI y el Partido Verde Ecologista de México parecen disiparse en territorio 

chiapaneco. Nos cuentan que el gobernador del estado, Manuel Velasco, convocó a una gran reunión con los 

principales actores de los dos partidos, para dialogar sobre el futuro de la alianza partidista. En el encuentro, que 

se prolongó por cinco horas, estuvieron los aspirantes a la candidatura al gobierno de Chiapas por ambos partidos: 

los priístas, el senador Roberto Albores Gleason; el diputado Willy Ochoa, ex secretario de Organización en el CEN 

del PRI, y José Antonio Aguilar Bodegas, secretario del Campo, y los verdes, el senador Luis Armando Melgar; el 

alcalde de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos, y Eduardo Ramírez, presidente de la Mesa Directiva del Congreso 

local. Don Manuel los llamó a limar asperezas y alcanzar un pacto de civilidad política para las elecciones de 2018. 

¡Quietos todos! 

 

Sheinbaum, foro y foto 

La delegación Tlalpan, que encabeza Claudia Sheinbaum, llevará a cabo el foro “Ciudad innovadora”, al que asisten 

destacados miembros de la comunidad de la UNAM. Entre los personajes invitados se encuentran el ex rector de la 

UNAM, Juan Ramón de la Fuente; los astrónomos y maestros eméritos Manuel Peimbert y Silvia Torres, así como 

la investigadora del Instituto de Ingeniería Blanca Jiménez. No puede pasar desapercibido que este foro se realiza 

en vísperas de que se aplique la encuesta de Morena para determinar quién será el abanderado para la jefatura de 

Gobierno de la CDMX, por lo que a doña Claudia no le caerá nada mal un acercamiento y una foto con estas 

reconocidas figuras del mundo de la ciencia. (Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

UNA PREGUNTA: ¿de qué habló ayer Aristóteles Sandoval con el presidente Enrique Peña Nieto en su misteriosa 

visita a Los Pinos?  

 

Y NO FUE chisme ni fue rumor, pues quien reveló el encuentro fue el oficial mayor de Sedesol, Alejandro Nieto. Lo 

dijo durante la celebración de los 25 años de Desarrollo Social en Jalisco, precisamente para justificar la ausencia 

del gobernador que, supuestamente, podría pasar al equipo presidencial o a encabezar el PRI.  

 

LO CURIOSO es que también al mediodía se apareció por la casa presidencial el dirigente nacional tricolor, Enrique 

Ochoa. Seguramente fue pura casualidad. 

 

DENTRO de Morena se preguntan con curiosidad a qué le tira el senador Mario Delgado.  

 

DICEN QUE anda sin encontrar acomodo, ni hueso, en ningún lado. Quiso treparse al tren de Delfina Gómez, logró 

que lo nombraran vocero de la campaña, pero ¡ni ejerció! También ha intentado subirse al tema de las fotomultas, 

al de la inseguridad en la capital y hasta al del desabasto del agua, sin pegar de hit en alguna. Ni una rolita, pues.  

 

Y AHORA que el comité capitalino de Morena lo dejó fuera de la encuesta para definir la candidatura, Delgado 

insiste en que sí estará dentro.  

 

SI BIEN el CEN puede inscribir dos nombres extra en la consulta, dentro del partido ven difícil que Andrés Manuel 

López Obrador quiera complicarse aún más la contienda entre Claudia Sheinbaum (su favorita), Ricardo Monreal (el 

mejor posicionado) y Martí Batres (el de la estructura).  

 

A MENOS, claro, que la idea de incluir a Mario Delgado sea para restarle votos a algún otro precandidato. ¿Será? 

 

LA RELACIÓN entre México y Estados Unidos fluye por más de una sola vía y se tiene que trabajar en varias pistas 

a la vez.  

 

ANOCHE en Washington, en los pasillos del hotel Wardman Park se comentó que la segunda ronda de 

renegociación del TLCAN se adelantará del 1 al 5 de septiembre, en la Ciudad de México. El anfitrión, por supuesto, 

será Ildefonso Guajardo.  

 

EN TANTO, en Sonora, la gobernadora Claudia Pavlovich sigue adelante con su estrategia de diplomacia 

pragmática, abriendo canales de comunicación y, sobre todo, de inversión con diversas autoridades locales 

norteamericanas.  

 

RECIBIÓ a la gobernadora Susana Martínez, junto con quien encabeza los trabajos de la Comisión Sonora-Nuevo 

México, cuyos resultados serán presentados hoy mismo y van enfocados a tender puentes, no a levantar muros. 

 

(Redacción, página 10) 
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